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УЧИТЕЛЬ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
В УЧЕНИКЕ

он РЕШИЛ, ЧТО СТАНЕТ УЧИТЕЛЕМ ФИЗКУЛЬТУРЫ, 

КОГДА УЧИЛСЯ В 6 КЛАССЕ. ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИЕ 

КРОССЫ, ТУРСЛЕТЫ, ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ —  ЧТО БЫ НИ 

ПРОВОДИЛОСЬ в ШКОЛЕ, ЮРА КУЗЬМИЧ ВСЕГДА БЫЛ 

ПЕРВЫМ В СПИСКЕ УЧАСТНИКОВ. СЕГОДНЯ ЮРИЙ 

ВИКТОРОВИЧ НЕ ТОЛЬКО УЧИТЕЛЬ ФИЗКУЛЬТУРЫ 

В ВИЛЕЙСКОЙ ГИМНАЗИИ № 1 «ЛОГОС». ОН ТРЕНЕР 

ПО ЛЫЖНЫМ ГОНКАМ, РУКОВОДИТЕЛЬ 

МЕТОДИЧЕСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ УЧИТЕЛЕЙ 

ФИЗКУЛЬТУРЫ ВИЛЕЙСКОГО РАЙОНА.

п е р в ы й  н а  л ы ж н е
Вспоминая время, когда был учеником, Юрий 
Викторович говорит, что всегда любил спорт и 
никогда не отлынивал от уроков  физкультуры.
—  Я понимал, что хочу заниматься спортом  и даль
ше, —  вспоминает Ю рий Кузьмич. —  Еще больш е м е 
ня вдохновил пример двою родного брата, который 
после окончания Гродненского техникума пришел по 
распределению  в мою  школу и вел у нас физкультуру. 
Брат, видя мою лю бовь к спорту, предлагал пойти по 
его стопам  и поступать в то же учебное заведение, 
которое он окончил. Подумав, я решил, что так и 
сделаю . Но в том же году, когда я учился в 9 классе , 
техникум  закрыли. Поэтому, оканчивая школу, я уже 
отчетливо понимал, что буду поступать в Белорусский  
государственны й университет ф изической культу
ры —  это была моя главная цель, никаких других 
вариантов я не рассматривал .

В 2004 году Ю. Кузьмич закончил БГУФ К  с красным  
дипломом. Чтобы предупредить вопрос об этом, 
говорит, что тут  все просто: он ф анат спорта, по
этому иначе и быть не могло.
—  Я люблю спорт до такой степени, как и жизнь, —  
признается учитель физкультуры. —  М ож но даж е 
см ело  сказать , что спорт —  это моя вторая жизнь.
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из себя все, что есть, пойти на другую  
специальность. Но если я решил, что 
хочу быть учителем и тренером  по 
специальности , значит, должен работать 
в этом  направлении.

Детей, которые замотивированы  в 
спорте  и могут показать достойны е ре 
зультаты, педагог замечает на уроках. 
Учитель всегда обращ ает внимание на 
учащ ихся, которые стараю тся, и на тех, 
у кого е сть  потенциал.
—  Я вижу, кто на что способен , и знаю, 
что делать, если ребенок старается, 
но пока у него не получается, —  про
долж ает учитель. —  С о  многими, кто за 
интересован, занимаемся  после уроков 
на объединениях по интересам . Вообщ е, 
если дети заинтересованы , то особого  
труда, чтобы приобщ ить их к занятиям

В ПЕДАГОГИКЕ ЕСТЬ ТОЛЬКО ОДИН СЕКРЕТ, КОТОРЫЙ ПОМОЖЕТ 
ДОСТИЧЬ УСПЕХА, —  НУЖНО ЛЮБИТЬ СВОЮ ПРОФЕССИЮ, 
ОТДАВАТЬСЯ РАБОТЕ, ЛЮБИТЬ ДЕТЕЙ

мое сам ое  главное увлечение и 
лучшее, чем мож но заниматься. Ни 
дня не было, чтобы я не занимался 
спортом.

Во  время  учебы  в универси тете  
Ю. Кузьмич участвовал в «Минской 
лыжне», ездил на турслеты  и учил
ся методической составляю щ ей, 
потому что знал, что пойдет рабо 
тать в школу, к детям.
—  Возмож но, я бы ушел в большой 
спорт, но, когда был маленьким, 
некому было меня направить в 
нужное русло, —  продолж ает Юрий 
Викторович. —  Я рос в деревне, ко
торая находится далеко от район
ного центра. Возить меня в город в 
спортивную  школу возмож ности  не 
было. А  в деревне, сами понимаете, 
какой там спорт.
В университете часто говорили, что 
у меня был хорош ий потенциал, я бы 
мог стать спортсменом . Но какой 
уж е п роф есси он альны й  сп ор т  в 
19 лет? Тренеры по биатлону, лыж 
ным гонкам, легкой атлетике, с ко 
торыми знакомился в университе
те, учили меня правильным техни
кам движения, учили стрелять. 
Благодаря им у меня появилось 
много навыков. С ам ое  важное, что 
мне все это  нравилось.

ТИМБИЛДИНГ: 
ИГРА НА 
СПЛОЧЕНИЕ
После окончания БГУФ К  молодой сп е 
циалист по распределению  приехал в 
Вилейку, в гимназию  № 1 «Логос». Кстати, 
скоро  будет 20 лет, как он работает в этом 
учреждении.
—  Изначально меня хотели распределить в 
другую  область, в другой район, —  говорит 
Юрий Кузьмич. —  Но я захотел вернуться 
на родину.

Работая в гимназии, Ю рий Викторович 
не перестает расти и развиваться в про
ф ессиональном  плане. Он считает, что 
педагог не должен и не имеет права о с 
танавливаться в своем  развитии.
—  В педагогике есть  только один секрет, 
который помож ет достичь успеха, —  нуж
но лю бить свою  проф ессию , отдаваться 
работе, лю бить детей, —  уверен учитель. —  
Что касается  именно учителя физкультуры, 
важно, чтобы у него был спортивный азарт. 
Если он есть, то можно и, будучи взрослым , 
добиться хорош их результатов в спорте, 
и детей этом у  научить. Когда я сам  был 
учеником и когда учился в университете, 
всегда стрем ился  к высш ему результату. 
Да, я мог просто  учиться, не выжимать

спортом , не нужно. Кстати, если у 
ребенка нет ни малейш его желания 
заниматься  спортом , то, каким бы ни 
был тренер, он никогда не см ож ет его 
научить и довести  до уровня высоких 
достижений. И в проф ессиональном  
спорте  так же: никаких результатов не 
будет, если спортсмен  не стремится  к 
ним.
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Уже 7 лет Ю рий Викторович при орга 
низации спортивны х суббот в шестой 
школьный день и на уроках физкультуры  
использует тимбилдинг —  набор активных 
мероприятий, которые направлены на 
ф ормирование навыков решения общ их за 
дач в команде. По наблюдениям педагога, 
тимбилдинг хорош о работает на сплочение 
коллектива в тех классах, где не совсем  
друж ные дети.
—  А  еще тимбилдинг помогает сплотить 
родителей и детей, —  убеж ден учитель. —  
Э то  заметно во время проведения спорт- 
ландий и других спортивных мероприятий, 
которые проводятся  в гимназии в шестой 
школьный день.

СВОЙ стиль
Своими успехами дети стали радовать 
учителя в 2015 году. Тогда Ю рий Кузьмич 
готовил команду Вилейского района на 
областные соревнования по летнему мно
гоборью.
—  Впервые с 2004 года мы выиграли эти 
соревнования, —  с гордостью  отмечает 
педагог. —  Некоторые дети из команды 
ездили на аналогичные республиканские 
соревнования, где в своих возрастны х 
группах заняли 3 -е  и 4 -е  места. Для уча
щ ихся это  был очень хороший результат. 
А  для меня еще и опыт: до этого  у моих 
школьников достижения были только на 
уровне района. После этого  я стал  более 
проф ессионально готовить детей к раз
личным областным  соревнованиям.

Вскоре  после этого  в стране 
были анонсированы  и начали 
проводиться республиканские 
соревнования среди  детей 
и подростков  по биатлону 
«Снежный снайпер» на призы 
П резидентского  спортивного  
клуба —  один из масш табных 
и успеш ных спортивных про 
ектов в стране. Пропустить это 
было бы неправильно; по сп е 
ц иали зации  Ю рий К узьм ич  —  
тренер по лыжным гонкам, а 
значит, это был ш анс помочь 
учащ имся заявить о себе.
—  Некоторые из детей, узнав 
о том, что в стране появились

ЧТО КАСАЕТСЯ УЧИТЕЛЯ 
ФИЗКУЛЬТУРЫ, ВАЖНО, 
ЧТОБЫ У НЕГО БЫЛ 
СПОРТИВНЫЙ АЗАРТ. 
ЕСЛИ ОН ЕСТЬ, ТО МОЖНО 
И, БУДУЧИ ВЗРОСЛЫМ, 
ДОБИТЬСЯ ХОРОШИХ 
РЕЗУЛЬТАТОВ В СПОРТЕ,
И ДЕТЕЙ ЭТОМУ 
НАУЧИТЬ

такие соревнования, приходили ко мне и 
говорили, что хотят участвовать в них, —  
продолж ает влюбленный в ф изкультуру 
педаго г —  Мы с учениками начали го 
товиться к этом у  конкурсу. Сегодня у нас 
в гимназии есть  призеры республиканско
го и областного туров  турнира  «Снежный 
снайпер». Команда Вилейского  района так
же становилась  призером  в этих гонках.

В прош лом учебном году гимназию  «Логос» 
закончил старш ий сын Ю рия Викторовича, 
Евгений. Учитывая его мотивацию , ж ела
ние участвовать в гонках и то, что папа у 
Евгения —  настоящ ий проф ессионал , о по
ражении не могло быть и речи. Думаете, 
много у Евгения было вариантов с  выбором 
будущей проф ессии? Конечно, нет. З д е сь  
все по умолчанию понятно.
—  Мы с Евгением добились больших 
результатов, —  с гордостью  отмечает 
отец. —  Он завоевы вал награды  турнира 
«Снежный снайпер», стал  участником  со -
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ревнований и призером  по летнему и зимнему 
многоборьям  «Защитник Отечества». А  еще 
он неоднократно становился победителем 
областной олимпиады по ф изической культуре 
и победителем Республиканской  олимпиады 
по такому же предмету. Сегодня Евгений —  
студент БГУФ К. Благодаря тому, что победил 
на республиканском  этапе олимпиады, он 
мог без экзам енов  поступить на любую 
специальность в БГУФК.
По моим стопам  пошел ещ е один учащийся, 
Арсений  Ш ерый. Он так же, пока учился в 
гимназии, побеж дал в олимпиадах, а потом 
поступил в БГУФ К. Честно сказать, когда 
вижу, что мои ученики повторяю т мой путь, 
хотят быть на меня похожими, я понимаю, что 
работаю  не зря и что не зря трачу силы на 
подготовку детей.

Чтобы ученики хотели быть похожими на своих 
учителей, повторить их путь, педагог должен 
знать, как найти подход к детям. Он должен 
отчетливо видеть, кого нуж но поддержать, 
к кому нужно быть требовательным , а с  кем 
нужно использовать другие методы работы.
—  Я требовательный учитель, в спорте иначе 
нельзя, —  признается Ю рий Викторович. —  
Если педагог не требует ничего, то добить
ся больш их результатов в спорте у его во с
питанников вряд ли получится. Я никому из 
тренеров не подраж аю  и не использую  чьи- 
то методы, у меня есть  свой  стиль работы с 
детьми.

ВОЛЯ к ПОБЕДЕ
Спортивная ж изнь педагога не ограничивает
ся масш табами гимназии. Юрий Кузьмич —  
первый и главный герой в сборной  команде 
управления по образованию  Вилейского 
района. И чемпион страны  среди организаций 
по турслету.
—  Я всегда участвую  в соревнованиях по 
лыж ным гонкам, легкоатлетическому кр о с 
су, по ф утболу и волейболу, —  перечисляет 
п едагог —  Наша команда, кстати, становилась 
призером  областны х соревнований по лыж 
ным гонкам. Ещ е очень люблю участвовать в 
тур слетах  и с  удовольствием  хожу в походы.

Активного  и отзывчивого педагога даж е на 
переменах не застать в тренерской. Если Юрия 
Викторовича там  нет, то все знают, где его 
искать: ученики часто зовут своего  лю бимо
го ф изрука поиграть в настольный теннис. 
О твечая на вопрос, часто ли поддается детям, 
чтобы они его обыграли, педагог говорит, что 
никогда.
—  Когда занимаю сь-спортом  и это  видят д е 
ти, они стараю тся  заниматься вместе со  мной, 
не отставать и идти вперед, им нравится

вы игры вать, а мне нравится  их воля к победе, —  акцентирует Ю рий Кузь 
мич. —  Всегда, когда учащ иеся меня обыгрывают, например, в настольньи 
теннис или волейбол, я им говорю, что это значит одно: они готовы иди 
дальше, до вы сокого  уровня.

О том, что гимназии «Логос» повезло с таким учителем, говорит и директо| 
учреж дения Татьяна Анатольевна Крот.
—  Наш Юрий Викторович —  очень талантливый и разносторонний  пе 
дагог, —  подтверж дает Татьяна Анатольевна. —  Он активно занимаете; 
сам ообразованием  и талантлив не только в спорте. Уже много лет учител! 
руководит районным клубом «КВН», команда которого сф ормирована  и: 
педагогов нашего «Логоса». Сцена лю бит Ю рия Викторовича, и он ее тоже 
Вообщ е я рада, что в нашем проф ессиональном  коллективе е сть  тако1 

педагог, который всегда поддерж ит любую инициативу на благо гимназии.

Опыт, грамотный подход к работе, умение находить общий язык с коллегам; 
и то, что уже на протяжении 5 лет успеш но представляет М инскую  област! 
на соревнованиях различного уровня, сы грали  на пользу педагога. Кром! 
работы  в гимназии, Юрий Кузьмич возглавляет районное методическо! 
объединение учителей физкультуры  и является членом творческой  группь 
областного  объединения учителей физкультуры. Кстати, ни одно методиче 
ское объединение по предмету не обходится без Ю рия Викторовича. Его, ка 
проф есси он ал а , в се гд а  зовут  для об суж ден ия  а ктуальны х тем.

Я ТРЕБОВАТЕЛЬНЫЙ УЧИТЕЛЬ, В СПОРТЕ ИНАЧЕ 
НЕЛЬЗЯ. ЕСЛИ ПЕДАГОГ НЕ ТРЕБУЕТ НИЧЕГО, 
ТО ДОБИТЬСЯ БОЛЬШИХ РЕЗУЛЬТАТОВ В СПОРТЕ 
У ЕГО ВОСПИТАННИКОВ ВРЯД ЛИ ПОЛУЧИТСЯ

—  я  никогда не останавливаю сь на достигнутом , стараю сь  идти вперед 
сам осоверш енствоваться , —  признался педагог —  В ближ айш их планах — 
проведение областного  этапа Республиканской  олимпиады  по физкультуре 
в Вилейском  районе. Я буду одним из организаторов и, возмож но, судьей 
Почему возмож но? Потому что судействовать можно в том  случае, если на 
ши дети не будут участвовать в конкурсной  программе. Но наши дети всегд; 
участвую т в подобных соревнованиях, и именно благодаря их достиж е 
ниям наш район замечен и выбран в качестве площ адки для проведени! 
соревнований.


